

Aufgaben ist eine Voraussetzung für den friedlichen Übergang Norwegens zum Sozialismus.

Die Kommunistische Partei Norwegens hat an der Ausarbeitung der Moskauer Erklärung der 81 kommunistischen und Arbeiterparteien im Jahre 1960 teilgenommen. Wir stehen fest zu dieser Erklärung, die die Grundlage für die Einheit der kommunistischen Weltbewegung darstellt. Wir wollen alles dazu tun, daß Meinungsverschiedenheiten, die durch die unterschiedliche historische Entwicklung und durch konkrete Verhältnisse in den einzelnen Ländern entstehen können, überwunden werden. Alle Parteien haben dabei eine Verantwortung, die kleinen Parteien genauso wie die großen. Wir können selbstverständlich Meinungsverschiedenheiten oder unterschiedliche Einschätzungen nicht übersehen. Sie müssen diskutiert und auf der Grundlage der Prinzipien des Marxismus-Leninismus geklärt werden. Das muß in einer Art und Weise geschehen, die den Normen für die Zusammenarbeit und Kontakte entspricht, die in der Erklärung von 1960 festgelegt wurden.

Das Zentralkomitee der Kommunistischen Partei Norwegens hatte deshalb vorgeschlagen, daß eine oder mehrere Kommissionen aus Vertretern mehrerer Parteien gebildet werden, die die Aufgabe erhalten, die Klärung der Meinungsverschiedenheiten in Angriff zu nehmen. Wir begrüßen deshalb mit großer Genugtuung den Vorschlag des Genossen Chruschtschow, daß die öffentliche Polemik eingestellt wird. Wir schließen uns dem leidenschaftlichen Appell der kubanischen Genossen an, die Einheit in der internationalen kommunistischen Bewegung zu sichern und zu stärken.

Wir wünschen eurem Parteitag und eurer weiteren Arbeit beim umfassenden Aufbau des Sozialismus in der DDR vollen Erfolg. Das ist eine Arbeit im Dienste des Friedens.

Es lebe die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands, die Führerin des deutschen Volkes im Kampf für ein friedliches, demokratisches und sozialistisches Deutschland!

Es lebe die unverbrüchliche Einheit der internationalen kommunistischen Bewegung auf der Grundlage des Marxismus-Leninismus!

Es lebe der Frieden!

Einen Olgeirsson, Vorsitzender der Sozialistischen Einheitspartei Islands:
Liebe Genossen! Es ist mir eine große Freude und Ehre, der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands und ihrem VI. Parteitag die brü-